

EL PAPEL DE POSICIÓN

El papel de posición es un excelente recurso para organizar las ideas acerca de cada tema y así lograr una buena disposición y desempeño durante el debate. Gracias a este se logra una mejor participación en el modelo puesto que al escribirlo el delegado se asegura de haber comprendido la política externa de su país frente a los temas propuestos para su comisión, logrando confianza en sí mismo y en su conocimiento e investigación. Esto facilita la pérdida de las inhibiciones que hacen que los delegados sientan temor a hablar en público.

Para la realización de un buen Papel de Posición es importante tener en cuenta algunos puntos:

- Hacer una introducción con información del país y su relación con el conflicto.
- Enfaticar en esfuerzos previos del país para solucionar el problema y consecutivamente haga un recuento breve de sus ideas para solucionarlo.
- Estudie detalladamente cada tema en el que determine los principales factores del conflicto. Basado en hechos concisos, como declaraciones públicas, el papel de posición oficial del país, resultados de votaciones referentes al tema proveniente de Naciones Unidas o de funcionarios de su gobierno, determine claramente la posición de su país.
- Intentar agregar citas textuales y referencias a documentos de la ONU
- En lo posible analice esfuerzos pasados por solucionar el conflicto y determine en qué han fallado, para concentrarse en mejorar los errores cometidos.
- Limitar las opiniones personales al máximo.
- Hacer una conclusión en la que se detallen claramente los ideales a lograr en el debate, la posición frente a ambos temas y la forma de lograrlos.

El papel debe tener una extensión de aproximadamente dos páginas y debe estar estructurado en una breve introducción, un cuerpo del trabajo completo y una conclusión que resuma brevemente las ideas presentadas.

EJEMPLO DE PAPEL DE POSICION

Mozambique frente a las minas antipersonales y la situación humanitaria en Irak

Mozambique es un país ubicado al este de África. Limita con Tanzania, Malawi, Zambia, Zimbabue, Swazilandia, Sudáfrica y con el océano Índico. En 1498 los portugueses llegan a las costas de este país y establecen una importante ruta comercial. Portugal tuvo poder sobre Mozambique hasta los años 60 y 70 cuando el Frente de Liberación de Mozambique (FRELIMO) inició una campaña armada contra el gobierno portugués. En julio 25 de 1975 Mozambique alcanzó su independencia. La economía se basa en agricultura y ganadería de subsistencia.

Un problema de extrema gravedad en el país son las minas antipersonales. Desde 1975 hasta 1992 Mozambique estuvo en guerra civil; el FRELIMO se enfrentaba a la Resistencia Nacional Mozambiqueña (RENAMO). Aunque la guerra acabó, las minas ahora causan daños en la población civil. Se calcula que en el 2002, más de 2 millones de minas antipersonales cubrían el 70% del territorio de Mozambique.

La economía de Mozambique se basa en la agricultura. Muchas minas afectan a campesinos que las activan al trabajar la tierra o de niños jugando en zonas rurales no seguras. Los campos minados más grandes se encuentran en las provincias de Manica, Zambezia y Tete.

El 25 de Agosto de 1998 Mozambique ratificó su apoyo al Tratado de Ottawa que prohíbe la fabricación, uso y posesión de minas antipersonales. Este tratado ha sido firmado por 152 naciones en un esfuerzo por parar el daño que estos explosivos causan a la gente. El compromiso está basado en que las armas deben poder utilizarse diferenciando civiles y militares. Mozambique ayudó a que la mayoría de países africanos firmara el tratado convirtiéndose así en el líder africano contra las minas antipersonales.

Tras el éxito inicial de los programas de desminado, algunos analistas llegaron a destacar la calidad de los desactivadores Mozambiqueños. Por esto,